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ГРАДУС РАВЕНСТВА
АРТ-ДУЭТ МОНИКИ СПРУТ  
И ФИЛОМЕНЫ МЕГЕРС

мире большие галереи часто пытаются забрать себе художников в тот момент, 
когда их карьера начинает активно развиваться.
М. С.: Действительно, многие художники с нами с начала 1980-х — среди них 
Розмари Трокель, Синди Шерман, Барбара Крюгер, Дженни Хольцер, Джордж 
Кондо. При этом у всех, кого я назвала, невероятная карьера и выставки в 
мировых музеях. Это художники моего поколения, и мы фактически росли 
вместе. Для Sprueth Magers художники всегда на первом месте, с каждым у нас 
близкие отношения, мы помогаем и защищаем их. Для нас также важен хоро-
ший контакт с галереями, которые представляют наших авторов в других 
странах. Мы их воспринимаем как партнеров, а не конкурентов.
Как вы выбираете художников, с которыми будете работать на постоянной 
основе?
Ф. М.: Может пройти несколько лет, прежде чем мы решим начать постоянно 
работать с тем или иным автором. Вполне возможно, благодаря тому, что мы так 
долго обдумываем решение, оно приводит к положительному результату и с 
момента основания галереи еще ни один художник не ушел от нас к конкурен-
там. Мы всегда старались предоставить место тем, кто является пионером, пер-
вооткрывателем в своей области. Когда Моника основала галерею, она начала 
показывать работы молодых художниц, прежде всего упомянутых выше Тро-
кель, Крюгер, Хольцер и Шерман — в то время они мало где выставлялись. Мони-
ка впервые показала их вместе на полностью женской выставке «Eau de Cologne» 
в 1985 году, а также поддерживала в журнале, который она издавала. С тех пор 
поддержка художников-женщин стала одним из принципов работы галереи.
Что повлияло на ваше решение открыть филиалы в Лос-Анджелесе и Гонконге?
Ф. М.: Мы открыли отделение в Лос-Анджелесе и офис в Гонконге в 2016 году. 
Еще с 1990-х мы часто приезжали в Калифорнию, так как некоторые из наших 
художников — Джон Балдессари, Эд Рушей и Барбара Крюгер — здесь жили и 
работали. Мы изучали Лос-Анджелес вместе с ними, и он был настоящим горо-
дом художников, с разумными ценами на аренду мастерских и превосходны-
ми музеями. В какой-то момент мы почувствовали, что в нем есть та же магне-
тическая атмосфера, что и в Берлине, где можно встретить художников со 

Западногерманские галереи Моники Спрут и Филомены Мегерс объедини-
лись в 1998 году. За годы их совместной работы галерея Sprueth Magers стала 
одной из самых влиятельных в мире. Представляя собой достаточно редкий 
пример успешного на международном уровне предприятия с женщинами 
во главе, Sprueth Magers уделяет большое внимание экспонированию работ 
художников-женщин. Портал Artnet в 2018 году включил ее в список «12 
мировых мегагалерей», а в рейтинге «100 самых влиятельных людей в мире 
искусства» журнала ArtReview прошлого года Спрут и Мегерс занимают 
21-ю строчку.

Как вы познакомились и почему решили открыть совместную галерею?
Моника Спрут: Мы знаем друг друга с 1980-х. Я открыла свою первую галерею 
в Кельне в 1983-м, а у матери Филомены была галерея недалеко — в Бонне. Так 
мы и познакомились. Помимо Нью-Йорка Кельн был одним из важных арт-
центров того времени. Филомена открыла свою галерею в 1991 году, при этом 
большая часть художников, которых представляли я и она, были связаны 
интеллектуально. Кроме того, мы одинаково чувствуем искусство и разделяем 
одни и те же взгляды на то, как нужно работать с художниками.
Как вы делите между собой управление галереей и принимаете решения?
Филомена Мегерс: Важно то, что мы вообще ничего не делим, а все решения 
принимаем вместе.
Вы считаете, что такое совместное управление более продуктивно?
Ф. М.: Это более продуктивно и дает нам возможность использовать различ-
ные подходы. Мы часто путешествуем и чрезвычайно редко оказываемся 
одновременно в одном и том же месте. Но мы созваниваемся ежедневно, 
постоянно обмениваемся информацией, а когда удается встретиться, то про-
водим совместное время максимально эффективно. В таком партнерстве все 
решения обсуждаются и принимаются коллегиально, что приносит только 
пользу как нашим художникам, так и галерее.
С большинством художников вы работаете с момента основания галереи. Как 
вы считаете, что влияет на их постоянство? Не секрет, что в современном арт-
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